



# "APRENDIENDO CON EMOCIÓN(ES)" 2015-1-ES01-KA219-016158

«APRENDIENDO CON EMOCIÓN(ES)»

Athénée Royal de Beaumont - Bélgica -IES Isabel de Villena - Valencia - España-Lycée Louis Armand - Eaubonne - Francia -IES Pirineos - Jaca - España -Gymnázium Lud'ka Pika - Pilsen - República Checa -

# ACTA DE LA VISITA CON ALUMNOS DE CORTA DURACIÓN ASOCIACIÓN ERASMUS + K219 (DEL 11 AL 18 DE ABRIL DEL 2016)

En esta visita participan el alumnado de intercambio de los centros Gymnázium Lud'ka Pika, IES Isabel de Villena, IES Pirineos con sus profesores acompañantes respectivos: Eliska Fajtova, Joan E. Cantarero Server y Javier Acín Godé.

#### **LUNES 11-4-2016**

12h: Llegada de la delegación de Jaca al aeropuerto de Charleroi (13 alumnos y 1 profesor).

13h15: Comida de bienvenida para la delegación de Jaca y juegos de presentación para conocerse. Visita a la Torre de Salamandra y a continuación acogida por las familias de sus correspondientes

14h05 : Llegada de la delegación de Pilsen al aeropuerto de Charleroi (7 alumnos y 1 profesor). Piscolabis de bienvenida y acogida por las familias de sus correspondientes.

17h: Llegada de la delegación de Valencia al aeropuerto de Lille. Piscolabis de bienvenida y acogida por las familias de sus correspondientes.

El profesorado de Valencia quiere dejar constancia de las dificultades y cambios de vuelos-aeropuerto que se ha tenido consecuencia de los atentados en Zaventem-Bélgica. A pesar de todo la agencia nacional española, las familias y la dirección del centro no han puesto problemas para que esta movilidad se realizara.

Todos los profesores responsables son recibidos por el director y profesorado del Athénée Royal de Beaumont, con cena de bienvenida en el centro preparada por la escuela de hostelería de la zona.

La delegación de Eaubonne no viene a esta visita porque tiene prohibición gubernamental consecuencia de los atentados en Zaventem-Bélgica .

#### **MARTES 12-4-2016**

8h20-9h50: Presentación de todas las delegaciones participantes y presentación de Bélgica por un grupo de alumnos de tercero de ESO de Beaumont y su profesor de Historia Benoit Senet.

10h Visita al Ayuntamiento y recepción por parte del alcalde Charles Dupuis. Participación de la prensa: "Vers l'avenir". Un periodista realiza una entrevista a las delegaciones visitantes demostrando gran interés por la temática del proyecto europeo que se está realizando. Nos comunica que se hará una publicación a dos páginas donde incluirá las actividades que se irán desarrollando a lo largo de la semana. Paseo por el centro histórico de la ciudad y vuelta al instituto para seguir con las actividades.

11h30: Taller artístico "Paredes que hablan" con las frases que aportan las diferentes delegaciones. Puesta en común en pequeños grupos y posterior selección. Este taller fue coordinado por Muriel Adam animadora artística de la provincia del Hainaut.

Se hace una reflexión sobre Beaumont y su historia más famosa: la llegada de Carlos V a Beaumont y los tres ahorcados. La leyenda dice: "Beaumont, ville de malheur, arrivés a midi et pendus a 1h" "Beaumont, ciudad de desgracias, llegaron a las 12 y les ahorcaron a la 13h". Entonces el grupo decide transformar la leyenda en: Beaumont, ville de bonheur, arrivés le 11 /4 et restés pour la vie" y dejar su huella en las paredes de la escuela. A continuación entre todos se eligen las frases positivas que van a figurar en el mural posterior y en grupos las desarrollan mediante expresión plástica. Cada grupo está formado por componentes de cada uno de las delegaciones y sus profesores. Seguidamente se desarrollan diversos murales por las paredes del instituto con el trabajo realizado. A continuación comida con los correspondientes en el instituto.

13h30: Continuación del taller artístico "Paredes que hablan".

16h: Vuelta a casa con los correspondientes.

17h: Los profesores Javier Acín, Joan Cantarero y Eliska Fajtova junto con los profesores de la reunión transnacional participan en una actividad programada con el grupo de alumnos de formación de adultos, donde se realizan exposiciones sobre Valencia y Pirineo aragonés. A continuación se realiza el taller "el yoga de la risa" por la alumna Véronique Vanderpypen.

19h30 : Cena de tapas en el aula de español con los estudiantes de tarde.

### **MIERCOLES 13-4-2016**

8h20: Llegada al instituto y presentación de juegos de mesa preparados en cada uno de los institutos asociados.

A lo largo de la primera etapa del proyecto se han ido elaborando diferentes juegos de mesa por el alumnado de diversas clases y en diferentes asignaturas. Los resultados finales se han aportado a la visita de Beaumont tal y como estaba programado en la solicitud del proyecto. El alumnado participante en las movilidades los ha expuesto mediante presentaciones al resto de las delegaciones y otros alumnos del centro.

A continuación se reparten en pequeños grupos realizando las siguientes actividades acompañados por los profesores de las delegaciones visitantes:

- taller de teatro. Se realizan actividades de expresión corporal y ensayo de los grupos que representarán la obra del teatro del sábado: "Suzette (marche ou creve)".
- taller artístico "Paredes que hablan"

Posteriormente se realiza una visita guiada a la cercana población de Thuin y regreso a casa de los alumnos con los correspondientes.

Comida de convivencia con los profesores de Beaumont y algunos invitados que han intervenido en la formación del profesorado de Beaumont en el marco del proyecto: Yves Denis (sofrólogo y profesor de yoga), Fabienne Letot (formadora de Programación Neurolingüística y terapeuta emocional), Muriel Adam (artista y animadora artística), Sabrina Meurant (trabajadora social y psicóloga especialista en aprendizaje emocional).

Después de la comida puesta en común sobre buenas prácticas docentes. Sabrina explica los talleres emocionales que realiza en Beaumont con alumnos de compensatoria con dificultades en aprendizaje, la profesora de economía del instituto de Beaumont explica el proyecto que realizó con su clase de primero de bachillerato, las profesoras de Pilsen exponen distintos juegos y actividades relacionados con el área de química, los profesores de Valencia, cómo incorporar desde el área de matemáticas las actividades y objetivos programados en un proyecto europeo Erasmus+, un profesor de Jaca propone actividades prácticas con juegos que realiza todo el grupo participante.

### **JUEVES 14-4-2016**

8h20: Concentración en el instituto y posterior visita a la ciudad de Brujas en autocar. Paseo por el centro histórico pudiendo admirar la belleza arquitectónica en sus calles. También hemos podido contemplar la realización artesana de encaje de bolillos. A continuación comida y tiempo libre y después visita acompañados por guías locales que nos ha permitido conocer parte de su historia y de sus monumentos más relevantes. Para finalizar la estancia en Brujas nos dirigimos a un espacio muy particular: el Beguinage. En este maravilloso espacio se grabó un video previamente preparado por el equipo de profesores participantes en las reuniones de coordinación transnacional. El video lleva por título: "No queremos esa Europa" y se realizó después de una reflexión con el alumnado sobre la situación y problemática de los refugiados en Europa. Ha resultado una actividad enriquecedora donde el grupo ha expresado sus emociones teniendo en cuenta la delicada y compleja situación en estos momentos en Europa. Después de un tiempo libre por la ciudad volvemos al autocar para retornar a Beaumont sobre las 20 horas.

#### **VIERNES 15-4-2016**

8h20 Llegada al instituto. Continuación de la presentación de los juegos realizados a cargo de los alumnos participantes en el intercambio y otros grupos de alumnos de diferentes niveles del Athénée Royal. Se han presentado juegos relacionados con las matemáticas, la economía, geografía,

ciencias naturales, química, lengua, idiomas etc.

10h. Salida en autobús para visitar el parque Marimont de una población vecina a La Louvière, allí los alumnos belgas que acompañan al grupo explican el origen del parque y sus principales características. A continuación se visita la ciudad La Louvière que destaca por la riqueza y diversidad cultural. Los alumnos realizan un recorrido con paradas delante de distintos monumentos y edificios más notables. Más tarde degustación de patatas fritas típicas de la ciudad.

## **SÁBADO 16-4-2016**

11h Llegada al instituto para participar en la fiesta de puertas abiertas: "École en Fête" de todos los alumnos participantes en el proyecto y sus correspondientes. En el centro se realizan diferentes exposiciones y talleres preparados por los departamentos de distintas áreas, donde el alumnado presenta a familias y visitantes. Al mismo tiempo en el aula dedicada a las actividades Erasmus+ hay una exposición de juegos de mesa donde los alumnos del intercambio los muestran a las personas visitantes y juegan con ellos. También hay talleres de música, canciones y expresión, como ensayo para colaborar en la representación teatral prevista.

12h. Aperitivo musical, en el patio se ha dispuesto de espacios donde se puede tomar un tentempié preparado por las familias todo ello amenizado con música de batucada.

14h Representación de actividades preparadas por profesores y alumnos de educación compensatoria del centro.

14:30 Representación teatral de la obra «Suzette (marche ou crève)» del proyecto Erasmus +, en francés y español, a cargo de los alumnos de intercambio Jaca / Beaumont. La temática de la obra versaba sobre el acoso escolar. Ha sido muy participativa ya que se han incluido canciones que el público asistente ha podido corear. Buenísima aceptación por parte de los espectadores.

### **DOMINGO 17-4-2016**

Festival de teatro escolar: participación libre del alumnado.

10h Taller de teatro animado por el profesor de Jaca Javier Acin para los alumnos de las escuelas que participan en el Festival: Institutos de Waterloo, St Ghillain y Beaumont.

12h Comida del profesorado con los alumnos y profesores del Festival de Teatro escolar.

18h30 Teatro "Suzette (marche ou crève) Segunda representación de la obra de teatro de los alumnos del intercambio Jaca/Beaumont.

19h30 Despedida de las delegaciones visitantes en el instituto, "verre de l'amitié".

# **LUNES 18-4-2016**

3h15: Salida de la delegación de Jaca, aeropuerto de Charleroi.

6h30: Salida de la delegación de Pilsen aeropuerto de Charleroi.

11:30 Salida de la delegación de Valencia al aeropuerto de Lille.

Firman el acta de la primera visita con alumnos de corta duración asociación Erasmus + K219 "Aprendiendo con emoción(es)" del profesorado participante.

En Beaumont, a 17 de abril de 2016,

Joan E. Cantarero Server IES Isabel de Villena Javier Acín Godé IES Pirineos Eliska Fajtova Gymnázium Lud'ka Pika